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香港文匯報訊（記者 殷翔）民建聯昨日舉行爭取兒童權益圓桌會議

「與你童行」，邀請多個兒童權益機構代表參與。與會者表示，20%的

兒童，是我們100%的未來，卻沒有機構保障他們的基本權益，以致難

以計數的港童在長期扭曲的環境下生存，形成扭曲的心態，最終危害社

會，呼籲立即成立兒童事務委員會公署，主動出擊保護港童。民建聯主

席李慧琼表示，民建聯會致力維護兒童權益，並提醒和監督政府關注兒

童權益。

民記籲設事務公署護港童
李慧琼：致力提醒政府關注 不容家暴虐兒扭曲孩子心態

香港新聞特 刊

香港文匯報訊（記者 殷翔）民
建聯昨日舉辦的爭取兒童權益圓桌
會議，邀請多名專家出席表達意
見。專家們都表示，我們都有權去
維護任何兒童的權益不受侵犯，故
當局應成立一個高層次的兒童事務
委員會，統籌各方保護兒童權益。
香港兒童權利委員會主席雷張慎

佳表示，一些父母對生活絕望，又
怕年幼子女無人照顧，就帶着孩子
自殺。現在一些年輕人以暴力和言
語傷害他人，網上欺凌盛行，這些
人的心理變化如果早早得到關注，
情況就會得到改善。亦有兒童被虐
待，一些港童最基本的權益都被肆
意侵犯。
雷張慎佳說：「我們要讓所有港

童都盡可能享有最大利益，要在全
港形成一個共同意識，我們都有權
去維護任何兒童的權益不受侵犯，
保護所有兒童的生存權、發展權、
受保護權、參與權獲得充分落
實。」

設「有牙力」委會幫細路
雷張慎佳認為，香港需要成立一

個「有牙有力」、高層次的兒童事
務委員會，由公共政策、法律、教
育、家庭教育、大眾教育各方面統
籌保護兒童權益，維護保障兒童的
制度，督促兒童服務的人力、培

訓、研調資源等各個環節。這個委員會需有
法律授權的認受性，獨立、問責、高透明
度、可持續發展，及讓公眾充分參與。
香港兒科基金董事會秘書長王曉莉表示，

兒童的定義應為0歲至18歲，兒童的權利包
括生存、健康快樂、學習、發揮潛能、追求
夢想、玩耍等，而且有權參與自己喜歡的活
動，選擇自己喜歡的生活。但現在香港，兒
童要承受沉重學業造成的巨大壓力，普遍存
在玩耍和睡眠不足的現象。據調查，約30%
兒童有過輕生念頭，幾乎所有兒童都面對失
眠、焦慮、強迫症、飲食失調、暴力和朋輩
欺凌等心理健康問題。王曉莉認為，應成立
一個強有力的「兒童事務委員會公署」，方
有能力調集資源、改變現狀，以及有時間表
徹底解決港童面臨的困境。由經濟角度來
看，早日介入讓兒童得到適切照顧，將來可
節省高達75%的治療成本。
其餘講者亦表示，現在兒童事務沒有統籌
機構，兒童保護條例過於寬鬆，現在每年約
1,000宗虐兒事件實屬冰山一小角，成立高
規格專責委員會保護兒童刻不容緩。
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爭取兒童權益圓桌會議由民建聯立法會
議員梁志祥和葛珮帆主持，民建聯主

席李慧琼到場發言。李慧琼表示，兒童是
香港的未來，我們一定要確保他們的權益
不受侵犯。我們很高興看見候任行政長官
林鄭月娥承諾為兒童投放資源。
民建聯作為香港主要政黨，會繼續致力
維護兒童權益，提醒和監督政府關注兒童
權益。「我們和大家開會不是第一次，也
不會是最後一次，我們會和大家保持聯
繫，持續促進兒童權益。」
香港保護兒童會總幹事蔡蘇淑賢表示，
香港有七分之一的幼稚園學生被發現有發

展困難，同時大量家庭存在無法給孩子合
適照顧問題，如有父母出現不良行為「教
壞細路」，有家庭貧窮令孩子受苦，亦有
家庭出現家暴和虐兒等問題。
由於沒有在世界發達地區普遍存在的

「兒童事務委員會」去統籌幫助這些港
童，這些難以計數的港童健康生活的權利
被剝奪。
香港應早日成立兒童事務委員會，讓這

些兒童得到適切照顧，找回快樂健康的童
年生活。
出席會議的葛珮帆表示，政府在保護兒

童權益方面沒有承擔應有角色，沒有執行

框架，亦沒有路線圖。民建聯家庭委員會
和婦女委員會有很多和兒童相關的建議，
也只是治標不治本，認為政府應成立專責
委員會，才能標本兼治。

被母指眼有蟲 沒病變情緒病
她表示，「我現在處理的一宗求助個

案，就深有體會，有個媽媽精神有問題，
十幾年來都認為兒子眼中有蟲，要醫院為
兒子做手術。兒子本來沒有一點問題，也
被媽媽搞出情緒病。」
葛珮帆表示，面對這種情況，居然沒有

部門可以施以援手。我們亟需成立專責機

構，不能再讓這些問題家庭的兒童活在折
磨之下。
梁志祥作總結發言時表示，這次會議延

時半個多小時，可見大家對這議題的熱誠
和關注。
他表示，要促使政府成立專責委員會由

根源解決問題，需要各界一齊努力，有很
多的配套工作要做。
民建聯會盡最大努力推動這個事情，同

時也會致力推動政府彌補各項具體事宜的
不足，讓港童得到最大保障。這樣既是維
護香港未來的主人翁，也是為我們自己的
未來着想。

■■蔡蘇淑賢蔡蘇淑賢■■李慧琼 ■■王曉莉■■雷張慎佳

■■民建聯舉行爭取兒童權益圓桌會議民建聯舉行爭取兒童權益圓桌會議，，議員梁志祥議員梁志祥、、葛珮帆主持葛珮帆主持。。 香港文匯報記者殷翔香港文匯報記者殷翔 攝攝

為隆重慶祝香港回歸祖國20周年，深水埗居民聯
會、九龍社團聯會深水埗地區委員會聯同深水埗區內
近百個團體籌組成 「深水埗各界慶祝香港回歸祖國20
周年籌備委員會」，於2017年5月27日下午假聖多馬
小學，在主禮嘉賓食物及衛生局局長高永文醫生、中
聯辦九龍工作部副部長盧寧及一衆團體代表見證下，
鳴禮炮正式啟動《 「家在深水埗」全民齊參與‧歡樂

在社區》的系列活動。
籌委會主席黃達東代表大會主席黃少康致辭，呼

籲各界支持，並承諾籌委會將全力籌辦 「家在深水
埗」全民齊參與˙歡樂在社區的系列活動，預計將舉
辦近85個包括文化、體育及關愛活動慶祝回歸，估計
吸引十萬人次參與活動，希望給大家呈現一個不一樣
的深水埗，向社會傳達關愛、珍惜，維護和諧社區的

信息。高永文局長致辭中首先說出自己對深水埗的深
厚感情，更對區內大家互相包容融洽，在民生上為居
民服務表示認同。對此次慶回歸系列活動內容給予肯
定，認為是目前全港參與度最高的社區，很期待可以
在以後主題活動中再次參與。中聯辦九龍工作部副部
長盧寧表示籌委會能夠在短時間推動一系列形式多樣
活動，宣傳手法十分新穎，投入資金和參與人數之
多，體現了深水埗凝聚力及團結合作精神，必定為深

水埗區帶來歡樂和諧。
活動大使：香港足球先生山度士、世界武術錦標

賽冠軍周定宇、香港包山后 「蜘蛛女」鄭麗莎等更在
現場分別介紹活動，並為活動表演打氣，與台下觀衆
打成一片。而著名香港演員歌手方力申亦擔任活動大
使，在宣傳片中讚揚深水埗區的人情味，並呼籲街坊
多運用設施，常做運動以降低患病風險。

「家在深水埗」全民齊參與‧歡樂在社區

▲各主禮嘉賓合影

慶祝香港回歸祖國20周年系列活動啟動禮

▲主禮嘉賓高永文局長及大會籌委會主席黃達東
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▲榮譽會長陳東博士、深水埗體育會主席盧永文、活
動大使山度士同場分享快樂足球
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